

BOLETIN N°3

JULIO-AGOSTO-SEPTIEMBRE 2025

Celebración día del campesino y campesina

El pasado 28 de julio, la Municipalidad de Navidad, a través del Programa Prodesal, conmemoró el Día del Campesino y Campesina, instancia en la que se reconoció el esfuerzo, dedicación y compromiso de quienes día a día trabajan la tierra y mantienen viva la tradición agrícola en nuestra comuna.

La jornada reunió a usuarios y usuarias del Programa Prodesal, autoridades locales y comunidad en general, generando un espacio de encuentro y valoración del trabajo campesino.

Durante la actividad se realizó un reconocimiento especial a campesinos destacados de la comuna, resaltando su aporte en el desarrollo productivo, la innovación en prácticas agrícolas sustentables y la transmisión de saberes tradicionales a las nuevas generaciones.



Ceremonia de certificación “Difusión de información turística”



El pasado 25 de agosto de 2025, en nuestra comuna de Navidad, se realizó la ceremonia de certificación y entrega de diplomas del curso “Difusión de Información Turística”, ejecutado por OTEC Formación y Capacitación Laboral SpA e implementado por SENCE a través del programa Becas Laborales.

En esta oportunidad, 14 vecinos y vecinas de la comuna recibieron su certificación, fortaleciendo sus conocimientos y habilidades en el ámbito turístico.

Jornada de capacitación Algueras de la Comuna de Navidad

El pasado 9 de septiembre de 2025 se realizó la jornada de capacitación dirigida a 17 mujeres de la Agrupación “Algueras de la Comuna de Navidad”, ejecutada por el Centro CREAS. La actividad se desarrolló en la planta de procesos de El Chorrillo ubicada en la comuna de Navidad, y tuvo como propósito entregar mayores conocimientos a las participantes y fortalecer sus capacidades técnicas, entregando herramientas que permitan dar valor agregado a la venta de recursos marinos. En esta oportunidad, se abordaron específicamente los procesos térmicos aplicados a la producción de locos en conserva y deshidratado de mariscos.

La jornada contempló una charla teórica y una experiencia práctica demostrativa, en la cual se realizó el envasado de locos para su esterilización en autoclave. Posteriormente, se efectuó el cálculo matemático de la letalidad térmica mediante el método general, con el fin de determinar si las condiciones de operación del equipo, envase y formulación utilizados por la organización alcanzaban la esterilización comercial, asegurando así la inocuidad microbiológica del proceso.



OMIL fortalece la empleabilidad en estudiantes del Liceo Pablo Neruda

Durante las últimas semanas, la Oficina Municipal de Intermediación Laboral (OMIL) ha estado desarrollando diversas intervenciones dirigidas a los estudiantes del Liceo Pablo Neruda, con el objetivo de entregar herramientas que faciliten su futura inserción en el mundo laboral.

A través de talleres de apresto educacional enfocados en “Orientación Laboral y Planificación Ocupacional”, se ha trabajado con los cursos de 4° Medio Técnico Profesional (TP) y Científico-Humanista, abordando temáticas clave para fortalecer sus competencias de empleabilidad y apoyar su proceso de transición hacia la vida laboral o de educación superior.



5° Congreso de municipalidades Turísticas



En la Region de Futrono se realizo 5° Congreso de municipalidades Turísticas, encuentro que permitió fortalecer lazos entre municipios, compartir experiencias y abordar temas clave como la innovación, el cambio climático y la consolidación de destinos turísticos, la importancia de participar en equipo, aprender de otras comunas y reafirmar que la articulación público-privada es fundamental para ejecutar planes de desarrollo turístico y posicionar a Navidad como un destino consolidado. Cristian Escobar, encargado de Turismo, compartió que esta experiencia permitió intercambiar ideas con comunas de todo el país, conocer visiones de expertos y seguir trabajando para que nuestra comuna se consolide como un destino turístico en el mediano plazo.



Gira Turismo Rural



El pasado 27 de septiembre se llevó a cabo la Gira de Turismo Rural, organizada por la Dirección de Desarrollo Económico, junto a emprendedoras y emprendedores de la comuna. La jornada tuvo como objetivo principal promover el aprendizaje colectivo, el intercambio de experiencias exitosas y el fortalecimiento de la asociatividad como pilar fundamental para el desarrollo turístico sostenible de nuestra comuna. Durante la actividad, las participantes conocieron iniciativas destacadas de turismo rural, generando espacios de diálogo y colaboración que permitirán enriquecer sus propios proyectos y aportar al crecimiento económico local.

Proximas actividades

EXPO Navidad 2025
11 y 12 de octubre
Plaza de Armas y Parque, Comuna de Navidad
RUTA O'Higgins

Organizan: CORE, GOBIERNO REGIONAL REGIÓN DE O'HIGGINS, SERCOTEC, MUNICIPALIDAD DE NAVIDAD

Actividad impulsada y financiada por el Gobierno Regional de O'Higgins junto a su Concejo Municipal

CONCURSO REGIÓN DE O'HIGGINS
Programa Transferencia 2023-2025
APOYO PARA MUJERES DE LA PESCA ARTESANAL
Dirigido a recolectoras de orilla, pescadoras artesanales y buzas con inscripción vigente.
Financia inversión directa entre \$700.000 y \$2.700.000 para equipamiento, procesamiento y comercialización de productos del mar.
Iniciativa financiada por el Gobierno Regional de O'Higgins, su Consejo Regional e INDESPA.
Postula hasta el 13 de octubre en www.indespa.cl
GOBIERNO DE CHILE CHILE AVANZA CONTIGO

07 y 08 de OCT.
INTELIGENCIA ARTIFICIAL y aula móvil Claro VTR
¡Llegará a la comuna de Navidad!

La Municipalidad de Navidad, mediante la Dirección de Desarrollo Comunitario y el Programa grupos prioritarios en apoyo con la Dirección de Desarrollo Económico, invita a todas/as las emprendedoras/as y operadores turísticos de la comuna a participar de un curso gratuito de utilización de la inteligencia artificial para potenciar sus emprendimientos y ofertas turísticas.

En colaboración con ClaroVTR y OTEC MADICAP, se instalará en nuestra comuna un AULA móvil, que impartirá los cursos los días 07 y 08 de octubre del presente año.

¿Dónde y hasta cuando me inscribo?
Deberán inscribirse en el aula móvil el día 02 de octubre desde las 14:00 hasta las 18:00 hrs.
El aula móvil estará ubicada en la Plaza General Bonilla, frentes municipal.

Requisitos

- Ser mayor de 18 años.
- Copia de su cédula de identidad.
- Copia del registro social de hogares.
- Ese día los profesores del aula móvil te ayudarán a hacer la inscripción.

*Para dudas y consultas llama al +569 93205860 o contactate al mail mr Ramirez@muninavidad.cl.